

Emmaus-Extra

Mitteilungen und Informationen
aus der Gemeinde // für die Gemeinde in Überlingen

Liebe Gemeinde,

unser Gemeindeprogramm verbindet uns in diesem Sommer vor allem mit sozialen Initiativen wie „Hand in Hand“, der „Notfallpädagogik“, „Camphill“ oder „De Novali“. Dies ist hauptsächlich der Anregung in einem Vortrag von Bertram Zang zu verdanken, der uns am 13. April darauf hinwies, in welcher bewegenden Zeiten wir auch im Hinblick auf die Planetenkonstellationen leben. Dass bestimmte Planetenkräfte in einer Weise wirksam sind, die besondere Chancen und Herausforderungen für das Sozialleben bieten.

Besonders der Abend über die Camphill-Gemeinschaften am 10. August hat uns erneut ins Bewusstsein gerufen, dass wir diesem Impuls und den vielfältigen heilpädagogischen Einrichtungen unsere große Gemeinde hier in Überlingen verdanken. Wie sehr diese unser Gemeindeleben bereichern, können wir wieder beim Besonderen Bibelabend am 23. September ab 18 Uhr erleben, zu dem ich Sie ganz herzlich einladen möchte. Viel Freude beim Lesen wünscht

Ihr Hieronymus Rentsch

Aus der Bibliothek

Gabriele Kirchmaier

Die Bibliothek freut sich über Unterstützung beim Verkauf von Buchspenden zugunsten der Christengemeinschaft auf Online-Portalen im Internet. Wer hat Interesse und Zeit?

Für das Binden der Christengemeinschaftshefte von 2021 fehlt leider die Ausgabe 03'21. Wer kann dieses Heft der Bibliothek spenden? Vielen Dank!

An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön an alle Helfer für die Unterstützung beim Bücherverkauf am Flohmarkt.

„Emmaus-Honig“ zu verkaufen

Bertram Zang

Dieses Jahr gab es reichlich Honig; mehr als für Geschenkgläser reserviert werden muß. Deshalb gibt es, solange Vorrat reicht, den originalen „Emmaus-Honig“ mit originalem Etikett für 9.-/500Gr./20% für Sozialfond CG Überlingen.

Bestellung: 07553/916 4868 (auch AB) oder
<zang-bienen-bertram@gmx.de>

Veranstaltungskalender

- ◆ Do., 24. 8. um 20 Uhr
Herzensdenker
Aristoteles - Thomas von Aquin - Rudolf Steiner Betrachtung mit Pfr. Hellmut Voigt
- ◆ Sa., 26. 8. ab 11 Uhr
Putzen, Buddeln, Blättern
jede Hand wird gebraucht im Haus, Garten oder der Bibliothek!
- ◆ Do., 31. 8. um 20 Uhr
De Novali Wohnen und Leben
Eine Genossenschaftsinitiative aus Rottweil - Darstellung mit Reiner Henkelmann
- ◆ Fr., 1. 9. um 20 Uhr
Einführung in das erweiterte Tonsystem Betrachtung mit Peter Kraul
- ◆ Sa., 2. 9. ab 10.30 Uhr
Heiner - Ruland - Tag
Musik in erweiterter Tonalität
- ◆ Sa., 2. 9. um 17 Uhr
Konzert
mit Werken von Heiner Ruland und Johann Sonnleitner, Zürich
- ◆ Do., 7. 9. um 20 Uhr
Solidarische Landwirtschaft
Clemens Lüddecke, Heiligenberg Darstellung und Gespräch
- ◆ So., 10. 9. nach der Weihehandlung
Christus in mir - Die uns Vorangegangenen IX: Serafim von Sarow
Darstellung von Eike Stransky

Heiner Ruland-Tag am 2. September in der Emmaus-Kirche

Peter Kraul

Heiner Ruland (1934 – 2017) hat sich die von Rudolf Steiner zur Musik gegebenen Hinweise und Anregungen zur Lebensaufgabe gemacht. Hierbei geht es um ein Zusammenfließen unseres gewachsenen abendländischen Tonsystems mit der Lebendigkeit feiner differenzierter Intervallschritte. Sowohl in ethnischer Musik auf dem ganzen Globus wie auch in den von Steiner sehr Wert geschätzten Skalen des alt-griechischen Aulos sind markant abweichende Intervalle gegenüber unserem Tonsystem zu finden. Steiner wies auf die Notwendigkeit, das Tonsystem zukünftig zu erweitern, um Töne wiederzugeben, die wie erwartend nach oben oder mehr erinnernd nach unten abgeschoben werden müssten. Wir hatten in der Gemeinde bereits mehrfach Gelegenheit Musik mit den feineren Intervallen zu hören. Vor vielen Jahren eine Adventkantate, im Zugehen auf unsere Orgel ein Wochenendseminar mit Heiner Ruland selber, seither gelegentlich Musik zur Menschenweihandlung und mehrmals in den Weihnachtstagen den von Johann Sonnleitner komponierten Olav Osteson. Am Sonntag nach dem Heiner Ruland-Tag wird noch einmal der Chor mit Holger Schimanke, Bassethorn und Orgel mit einer Komposition von Claudia Nicolai die Musik zur Menschenweihandlung beitragen. Mit dem Heiner Ruland-Tag wird seit 2017 an wechselnden Orten dem aus seinem Werk gewachsenen Musikimpuls Raum gegeben. Wir wollen an dem Tag lauschen, durch Referate und Werkseinführungen besser verstehen lernen und alle zusammen singend das Erleben vertiefen.

Es beginnt um 10.30 Uhr mit gemeinsamem Singen und schließt um 17.00 Uhr mit einem Konzert ab. Für Interessierte gibt es am Vorabend, 1. September 20.00 Uhr eine Einführung in das erweiterte Tonsystem mit Musikbeispielen. Es liegen eigene Flyer auch zur Weitergabe in der Gemeinde aus.

Astrologie Grund- u. Aufbaukurs ab September bis Advent

Bertram Zang

Die Teilnehmer vom 1. Grundkurs waren nach 8 Abenden fest entschlossen im Herbst weiter in unseren Sternen zu forschen. Wir werden Grundlagen wiederholen und dann weiter gemeinsam konkrete Deutung von (unseren) Horoskopen erarbeiten. Aktuelles Zeitgeschehen wird mit einbezogen (Transite). Neu-Quereinsteiger herzlich willkommen! Finanzieller Ausgleich pro Abend Selbsteinschätzung (+- 10 €) Erstes Treffen (30 min.) zur Terminabsprache (Zeit und Wochentag) am Mo. 18. Sept. 18:00 CG/Küche.

Ein Ferienlager für Geflüchtete in der Domaine de la Chouette

Dieter Hornemann

Als wir im letzten Sommer ein Lager für ukrainische Flüchtlingsfamilien hatten, hofften wir, dass es ein zweites Mal nicht sein würde. Nun hat es doch noch ein zweites Mal stattgefunden. Zu der traurigen Seite, dass der schreckliche Krieg immer noch andauert, ist die schöne Seite gekommen, dass wir uns so wieder treffen konnten. Es ist wieder sehr aufbauend gewesen.

Wir sind in dem alten Anwesen untergekommen in dem auch das Johannifest der Region stattgefunden hat.



Viele entzückende Kinder haben uns erfreut! Der Morgen- und der Abendkreis fand auf dem Fußboden sitzend statt. Es wurde die Parzival Geschichte erzählt. Auch die sportlichen Tätigkeiten sind nicht zu kurz gekommen. Das große Gelände bietet viele Spielecken für die Kinder. Der Altar wurde mit viel Improvisation aufgebaut. Hier haben wir jeden Morgen die Weihandlungen gefeiert.

Die Wanderung auf den Gipfel des Odilien Berges war einer der Höhepunkte unseres Sommerlagers.

Ihr Artikel im Emmaus-Extra

Möchten Sie sich am nächsten Emmaus-Extra mit einem Artikel (bitte eigene Texte; max. 600 Wörter) beteiligen?

Auch eine Kleinanzeige nehmen wir gegen ein Spende auf. Schicken Sie Ihren Text an h.rentsch@christengemeinschaft.org oder werfen einen lesbar geschriebenen Brief in den Gemeindebriefkasten.

**Die Weihandlung im Haus Rengold
findet am 8. 9. nicht am 1. 9. statt!**

